
Protokoll Vorstandssitzung am 14.06.2021     Fassung 21.06.2021  

Teilnehmer: S. Sollberg, B. Kaatz, D. Laborn, B. Richter, K. Jacobs, S. Bierer, F. Richter, M. Scholze, K. Erichsen 

Gast: Geschäftsstelle C. Volkmann 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
1 Verein Der Vorstand tagte nun nach Monaten wieder in Präsenz aber mit Abstand im Clubraum. 

 
Nach der langen Pause konnten sich nun unter Einhaltung der Hygienevorschriften die Senioren wieder im 
Clubraum treffen.  
 
In der nächsten Zeit müssen noch die Termine für größere Vereinsveranstaltungen (z.B. 
Mitgliederversammlung) festgelegt werden.  

 
 
 
 
 
 
 
 

2 Bootshaus & 
Bootshalle 

Zur Verbesserung der Ordnung in der Halle sind zwei Schilder mit unserer Hallenordnung befestigt worden. 
 
Der Wasserbau und die Wegegestaltung um die Halle konnten bisher nicht zum Abschluss gebracht werden. 
Aufgrund von Personal- und Materialmangel im Verbund mit immensen Kostensteigerungen besteht b.a.w. 
keine Aussicht, in dieser Sache voran zu kommen. 

Hafenwart 

3 Finanzen Das LFI hat den erwarteten Rückforderungsbescheid über die teilweise Rückzahlung der Soforthilfe erteilt. 
Der angemeldete Betrag wurde erstattet. 

Das LFI hat unserem Antrag stattgegeben und den Bewilligungszeitraum für die Maßnahme „Hallenbau“ bis 
zum Jahresende 2021 verlängert. Damit haben wir Zeit zur Erstellung des Verwendungsnachweises 
gewonnen. Am Verwendungsnachweis wird derzeit gearbeitet. 

Durch die Aufgabe des Gästehauses müssen die Buchungshilfen zur Verteilung der Kosten auf die 
einzelnen Kostenstellen neu gefasst werden. In diesem Zuge erfolgt für die Zeit ab 01.04.2021 eine 
Generalrevision aller Buchungshilfen. Die Ausführungen wurden dem Vorstand vorgestellt und heute 
beschlossen. 

Das zum 1. Juni erfolgte Lastschriftverfahren zum Einzug der Liegeplatzentgelte hat stattgefunden. Von 
wenigen Ausnahmen abgesehen waren die Abbuchungen erfolgreich. Durch die gute Auslastung des 
Hafens haben die Einzüge dem Verein eine sehr hohe Summe eingespielt. 

Die Abschlussarbeiten für die Jahresrechnung 2019 wurden fertiggestellt. Bei der Abstimmung der 

Schatzmeister 
 



Buchungen wurde eine Umsatzsteuernachzahlung an das FA in fünfstelliger Höhe ermittelt. Zeitnah soll jetzt 
die Steuererklärung fertiggestellt werden. Voraussichtlich kann im Gegenzug mit einer fünfstelligen 
Erstattung der Körperschafts- und Gewerbesteuer gerechnet werden. Der Vorstand nimmt die zur Verfügung 
gestellten Unterlagen der Jahresrechnung billigend zur Kenntnis.  

Zum Monatsende Juni erfolgt der Einzug des Trainingsbeitrages (JA) für das II: Quartal. Außerdem werden 
die Liegeplatzentgelte für die vercharterten Boote der JA eingezogen. Vereinsfremde Gastlieger erhalten 
Rechnungen. Im Gegenzug wird der Trainingsbeitrag des SSV an die Trainingsgemeinschaft (TG) 
überwiesen. Verauslagte Gelder für die Honorare der Übungsleiter und für den Treibstoff der Trainerboote 
werden der TG für das II. Quartal zur Erstattung in Rechnung gestellt. 

4 Bootshaus / 
Clubraum 

Die für den 11.05.2021 festgelegte Mängelbeseitigung an den Fenstern der seeseitigen Fassade des 
Bootshauses hat noch immer nicht stattgefunden. Der Schatzmeister wird mit dem Unternehmer Kontakt 
aufnehmen. 

Bootshauswart / 
Schatzmeister 

5 Gästehafen Die ersten großen Yachten haben endlich unseren Gästehafen angelaufen und bescheren dem Verein 
wichtige Einnahmen durch die Liegeplatzentgelte. Am südlichen Wellenbrecher wird ersatzweise ein großes 
Hinweisschild auf unsere Gastliegeplätze angebracht, nachdem das alte Schild im vergangenen Winter 
durch Eisgang zerstört worden war. 

Hafenwart 

6 
 

Liegeplätze Es ist in den letzten Wochen öfter vorgekommen, dass Nutzer gesendete Mails zum nichtsicheren Zustand 
des Liegeplatzes oder des Bootes nicht beachten und keine Abhilfe schaffen. Das ist ein nicht tolerierbarer 
Zustand, ein Verstoß gegen die Hafenordnung und damit gegen den Nutzungsvertrag. Die Mitglieder werden 
gebeten, sich regelmäßig um den Zustand ihrer Liegeplätze und Boote zu kümmern. Außerdem sollten sie 
unter den von ihnen benannten Kontaktdaten für Notfälle erreichbar sein und E-Mails beachten. 

Obwohl faktisch alle Liegeplätze im Verein vergeben sind, gab es in der letzten Zeit durch Abgänge und 
Tauschwünsche erhebliche Bewegung bei den Nutzern der Liegeplätze. Die starke Nachfrage nach 
Liegeplätzen hält weiterhin an. 

Hafenwart 

7 Jugend Die Trainingsarbeit der Jugendabteilung findet wieder voll umfänglich statt. Die bestehenden 
Hygienevorschriften behindern die Trainingsarbeit kaum. Es wurde bereits an auswärtigen Regatten 
teilgenommen. 

Zum Ferienende findet unter der Woche ein zweiwöchiges Trainingslager für die Optis im Verein statt. 

Unser Opti-Team hat am letzten Wochenende bei Regatten in Kirchmöser und Warnemünde hervorragende 

Jugendwartin 



Platzierungen erreicht. 

420er-Teams waren in der vergangenen Woche am Gardasee zu Ausscheidungswettkämpfen für die 
Teilnahmen an der EM / WM 2021. 7 Mannschaften / 6 Teams erkämpften sich eine Startberechtigung.  

420er WM in San Remo, Italien: Alina Blüschke (SYC) / Elsa Erichsen (SSV), Anna Rieckhof (SSV) / 
Charlotte Sperling (SSV), Madita Marga (SSV)/Johanna Bohnsack (SSH) 

420er JEM in Formia, Italien: Alina Blüschke (SYC) / Elsa Erichsen (SSV), Reamonn Theiner (SSV) / 
Lillemor Schreiber (SSH), Luisa Bohnsack (SSH)/Hannah Gienap (SSH) 

An der Opti-Ausscheidungsregatta zur Teilnahme an der EM / WM auf der Flensburger Förde haben die 
besten 60 deutschen Ranglistensegler teilgenommen. 6 Segler waren dabei aus dem SSV. Noel Theiner hat 
sich für die EM qualifiziert. Diese findet noch im Juni in Spanien statt. Die Schweriner Volkszeitung hatte 
darüber berichtet. 

Die Kosten für die Teilnahme unseres Mitglieds Noel an der EM betragen rund EUR 3.500,00 (Reisekosten, 
Betreuung durch Trainer etc., Unterbringung / Verpflegung, Startgeld). Der Verein hat beim Stadtsportbund 
und beim Landessegelverband finanzielle Unterstützungen beantragt, deren Höhe noch nicht feststeht. Der 
Restbetrag kann alleine von den Eltern nicht aufgebracht werden. Der Verein wird die EM-Teilnahme 
deshalb mit einem Zuschuss von z. Zt. noch unbestimmter Höhe unterstützen.  

Weitere Zuschüsse zu Kosten könnten für unsere 420er-Segler zur Teilnahme an der EM / WM in Italien 
notwendig werden. Auch bei den Seglerinnen und Seglern in den Klassen 49er und Laser ist noch damit zu 
rechnen, dass für die Teilnahme an hochrangigen internationalen Meisterschaften Zuschüsse erforderlich 
werden könnten. 

Im Wettbewerb „Das Grüne Band für vorbildliche Talentförderung im Verein“ ist unser Verein unter die drei 
Bewerbungen des Deutschen Segler-Verbandes gekommen. Am 14.06.2021 hat die Jury eine Entscheidung 
über die Preisträger getroffen. Diese wird demnächst veröffentlicht. 

Aus der Aktion der Schweriner Volkszeitung und dem Helios-Konzern EUR 10.000 für 10 Vereine erhält die 
JA des SSV eine namhafte Summe. Damit soll ein neues Boot für die JA teilfinanziert werden. 

Der Verein besitzt drei sehr alte 420er-Jollen, die für den Sportbetrieb nicht mehr geeignet sind. Zwei Schiffe 
sollen im Netz zum Verkauf angeboten werden. Beim dritten Boot steht noch nicht fest, ob es sinnvoller 
Weise noch zu reparieren ist. 



8 Regatten / 
Sport 

Heiko Grambow hat mit zeitweiliger Unterstützung seiner Kuttercrew den Rumpf des Startschiffs mit Sand 
sehr zeitaufwendig gestrahlt und danach die Beschichtung neu aufgebaut. An einer Stelle am Unterboden 
fand sich eine durchgerostete Stelle im Blech. Mit einer besonderen Technik hat Uwe Kurs diese Stelle vor 
dem Anstrich verschlossen. Das Startschiff liegt inzwischen wieder an seinem Platz im Wasser. Die 
Materialkosten belaufen sich auf rund EUR 900,00. 

Am 24.06.2021 wird die Regattaserie der Donnerstagregatten wieder aufgenommen. Voraussichtlich werden 
auch alle anderen Regatten in diesem Jahr im Verein stattfinden können. 

Unser Wettfahrtleiter für die Donnerstagsregatta, Karsten Schulz, braucht junge dynamische Unterstützung 
für die Durchführung der nun startenden Donnerstagsregatta. Schlauchboot-Erfahrung und -Berechtigung 
sollten vorhanden sein. Gern auch perspektivisch für die kommenden Jahre. Bitte einfach melden bei 
Karsten Schulz persönlich am Telefon 0171 4016334. 

Die Warnemünder Woche findet in diesem Jahr wieder statt. Unser Verein unterstützt sie wie in den 
vergangenen Jahren auch mit einem Team aus 12 Vereinsmitgliedern und betreut in diesem Jahr die 
Internationale Deutsche Meisterschaft der Piraten. 

Die Contender-Klasse möchte im Jahr 2022 ihre Deutsche Meisterschaft durch unseren Verein auf dem 
Schweriner See realisieren lassen. Es läuft die Terminabstimmung. 

Im Oktober findet der Herbstpokal der Jugendsegler in Schwerin statt. Der SSV wird die Veranstalter erneut 
unterstützen und u. a. Flächen und Kran-Kapazitäten zur Verfügung stellen. 

 Regattawart 

9 Hafengelände 
 

Bei den letzten Arbeitseinsätzen erschienen leider nicht viele Mitglieder, obwohl ausreichend Arbeit 
vorhanden war. Anstehende Arbeiten konnten nicht realisiert werden. Der Vorstand empfiehlt den 
Mitgliedern, die Bereitschaft zur Ableistung von Arbeitsstunden nicht erst nach dem Abschluss der 
Segelsaison anzubieten. Im Spätherbst ist nicht mehr genug Arbeit für alle da! Ggf. muss dann entgeltlicher 
Ersatz für nicht erbrachte Stunden gezahlt werden. Die Geschäftsstelle wird zukünftig Rundmails versenden 
und an die Arbeitseinsatze erinnern. Es können ständig Arbeiten mit dem Hafenmeister vereinbart werden. 

Die Barkhölzer am sanierten Jugendsteg wurden angebracht. Der Steg kann jetzt genutzt werden. 
Zum Festmachen der Optis und Jollen sind mehrere Klampen im landseitigen Bereich befestigt worden, 
weitere Festmachemöglichkeiten werden geschaffen. Es sollen aber keine Dickschiffe an dieser Brücke 
anlegen. Die Badeleiter ist wieder nutzbar.  

Am Schwimmsteg zum Eingang des Beutels muss ein neues 6-km/h-Schild bestellt werden. Anfrage dazu ist 
beim Wasserstraßenamt Lauenburg erfolgt, fühlt sich aber nicht zuständig, da Stadtgebiet. Höhere 

Bauwart /  
Hafenwart 



Geschwindigkeiten erzeugen in unserem Hafen erheblichen Wellenschlag. 

Der lange Weg entlang der Bootshalle wird regelmäßig durch schwere Lieferfahrzeuge befahren, obwohl 
dem Boden ein Befahren mit schweren Fahrzeugen nicht guttut. Die bisherige Situation lässt sich nicht in 
den Griff bekommen. Der LKW-Verkehr kann nicht verhindert werden. Der Schatzmeister schlägt vor, in 
Höhe der Kopfweide zwei Poller mit Schlössern auf den Weg zu stellen. Die Poller sollen mit einem Abstand 
aufgestellt werden, der das Befahren mit den PKWs unserer Mitglieder weiterhin möglich macht, aber die 
Durchfahrt für LKW ausschließt. Im Einzelfall kann der Hafenmeister die Poller öffnen (z.B. Entleerung 
Fettabscheider). 

Der Flaggenmast am Jugendplatz ist gelegt worden, um den Anstrich und das laufende Gut zu erneuern. 

Ein Sonnenschutzsegel wurde bestellt und ist eingetroffen, die Lieferung der Sitzbank erfolgt in Kürze. Es 
beginnen die Vorbereitungen für das Aufstellen des Sonnensegels. 

Es gibt Beschwerden und Beobachtungen einiger Mitglieder, dass Vereinsfremde den Jugendplatz und die 
Stege (auch Boote) betreten, sowie sich auf unseren Bänken am Jugendplatz niederlassen. Es gab dadurch 
schon oft Auseinandersetzungen, weil unseren Mitgliedern die Nutzung der Bänke nicht möglich war. Das 
wird sich mit der neuen Bank noch verstärken. Deshalb sollen die Schilder an den Torrahmen zum 
Jugendplatz erneuert werden mit dem Hinweis „Zutritt nur für Mitglieder“. Vorerst werden an den Bänken 
keine Schilder angebracht. Leider ist die zusätzliche Beschilderung notwendig, weil die bestehenden 
Hinweise am Eingang zum Vereinsgelände und an den Toren nicht beachtet werden. 

10 Mitglieder-
wesen 

Austritte zum 31.12.2021: Sebastian Kaiser, Jens Wetjen, Stephen Wallace 

Neuaufnahmen zum 01.06.2021: Detlef Schmidt, Dr. Gunnar Pohl, Clara Pohl 

Neuaufnahme 01.07.2021: Lars Johanson 

Neuaufnahmen zum 01.01.2021 rückwirkend: Theodor Heinrich Egon Olsen Müller  

Neuaufnahme Fördermitglied 01.07.2021: Karin Voigt 

Wechsel in die ordentliche Mitgliedschaft zum 01.06.2021: Andreas Walter 

Verstorbene Mitglieder: Dieter Voigt 11.06.2021, Rainer Eckstein 24.05.2021 

Mitgliederwartin 

11 Umwelt Über die aktuellen Befahrensregeln um die Inseln auf dem Schweriner Innensee wurden die Mitglieder durch 
eine Rundmail des Vereins informiert.  

Umweltwartin 



12 Gästezimmer/ 
Gaststätte 

Der Gaststättenbetrieb wurde am 01.06.2021 wiederaufgenommen. Die Gästezimmer erfreuen sich guter 
Nachfrage. Die Dachterrasse vor den vier Gästezimmern wurde mit jeweils mit einem Tisch, zwei Stühlen für 
die Gäste bestückt. Zwischen den Zimmergauben wurden auf der Terrasse Pflanztröge aufgestellt. 

Die Wirte haben zum Unterstellen von hochwertigen Fahrrädern ihrer Gäste einen Container bestellt. Der 
Container hat ein ähnliches Format wie der bereits vorhandene Container für den Müll. Der neue Container 
soll im Bereich der blauen Flaschencontainer aufgestellt werden. 

Schatzmeister 

13 Geschäfts-
stelle 

Ab sofort werden regelmäßige Dienstbesprechungen mit den Mitarbeitern des Vereins und 
Vorstandsmitgliedern stattfinden. Erster Termin: Donnerstag, 24.06.2021 um 9:00 Uhr 

Der Schatzmeister stellt fest, dass sich die Besetzung der Geschäftsstelle mit Carola Volkmann zur 
Unterstützung des Vorstands schon jetzt als sehr hilfreich und entlastend darstellt. 

 

14 Veranstaltungen Es besteht aktuell wieder die Möglichkeit, Vereinsveranstaltungen durchzuführen. Aufgrund der 
Kurzfristigkeit muss aber leider das Vereinsfest in diesem Jahr wieder ausfallen. 

Alle weiteren Regatten werden voraussichtlich in diesem Jahr stattfinden.  

Regattawart & 
Veranstaltungsw
art 

 

Nächste Vorstandssitzung am 12.07.2021/ 19:00 Uhr Protokollführer: Bernhard Kaatz / Carola Volkmann 

 

 


